
Lepiforum e.V.: Protokoll der ordentlichen 
Mitgliederversammlung 2016

 
13. Mai 2016, 20.00 Uhr im passwortgeschützten Chat-Raum des Vereins.

Anwesend (z.T. nicht über die volle Zeitspanne, vgl. Zahlen in den 
Abstimmungsergebnissen): 

Erwin Rennwald (1. Vorsitzender Vorstand / Versammlungsleiter)
Dr. Jürgen Rodeland (2. Vorsitzender Vorstand)
Thomas Fähnrich (Kassierer)
Karola Winzer (Beisitzerin Vorstand)
Jürgen Hensle (Beisitzer Vorstand)
Axel Steiner (Beisitzer Vorstand)
Annette von Scholley
Birgitt Piepgras
Elias Barnickel
Eva-Maria Bäßler
Guido Mennicken

Heinrich Vogel
Jens Philipp
Jochen Schwarz
Jörg Döring
Jürgen Peter
Peter Schmidt
Sabine Flechtmann
Simon Hänni
Steffen Schmidt
Ursula Beutler
Werner Szramka

Vorab: Die Einladung zur Mitgliederversammlung wurde am 29. April 2016 an alle 
Vereinsmitglieder per E-Mail versandt. Der Bericht des 1. Vorsitzenden für das Geschäftsjahr
2015 ging den Mitgliedern am 13. Mai ebenfalls per E-Mail zu. Die Versammlung wurde 
somit satzungskonform einberufen.

Erwin Rennwald eröffnet die Sitzung um 20.06 Uhr. 

TOP 1a   Kassenprüfung: Bericht der Kassenprüfer (Claudia Mech, Sybille 
Przybilla) [mit Aussprache]:

Beide Kassenprüferinnen fehlen entschuldigt. Der anonymisierte Kassenbericht wurde den 
Mitgliedern von Thomas Fähnrich per E-Mail zur Verfügung gestellt. Die Kassenprüfberichte
beider Prüferinnen werden von Jürgen Rodeland während der Sitzung zur Verfügung gestellt. 
Beide stellen die ordnungsgemäße Kassenführung fest.

TOP 1b: Bericht des Vorstands (Erwin Rennwald, Jürgen Rodeland) [mit 
Aussprache]:

Erwin Rennwald erkundigt sich ob es Fragen oder Anmerkungen zum Vorstandsbericht gibt. 
Dies ist nicht der Fall.

TOP 1c: Entlastung des Vorstands

Sabine Flechtmann beantragt den Vorstand zu entlasten. Einwände aufgrund der Abwesenheit
der Kassenprüferinnen gibt es nicht. Die Frage von Jürgen Rodeland ob die Abstimmung 



geheim erfolgen wird von keinem Mitglied bejaht. Demzufolge erfolgt die Abstimmung 
öffentlich.

Die Entlastung des Vorstandes erfolgt mit 13 Ja-Stimmen, bei 0 Nein-Stimmen und 6 
Enthaltungen  (19 stimmberechtigte Personen zu Beginn der Abstimmung im Raum / 19 
abgegebene Stimmen).

Sabine Flechtmann stellt die Entlastung des Vorstandes fest.

Vielfacher Dank an den Vorstand für die geleistete Arbeit wird kundgetan.

TOP 2: Neuwahl der Kassenprüfer

Erwin Rennwald erläutert, dass Sybille Przybilla satzungsgemäß nicht mehr antreten kann. 
Von Claudia Mech liegt keine Aussage vor ob sie für eine weitere Amtszeit zur Verfügung 
steht.

Demzufolge werden 2 neue Kassenprüfer gesucht.

Eva-Maria Bäßler und Jörg Döring erklären ihre Bereitschaft. Weitere Kandidaten gibt es 
nicht.

Es wird beschlossen die beiden Kandidaten im Rahmen einer offenen Abstimmung 
gemeinsam zu wählen.

Die Wahl von Eva-Maria Bäßler und Jörg Döring zu Kassenprüfern erfolgt mit 18 Ja-
Stimmen bei 0 Nein-Stimmen und 3 Enthaltungen  (21 stimmberechtigte Personen im Raum / 
21 abgegebene Stimmen).

Eva-Maria Bäßler und Jörg Döring nehmen die Wahl an. 

TOP 3:  Geplante Satzungsänderung [wegen Server-Wartungsvertrag mit 
Jürgen Rodeland] [Aussprache]

Erläuterung des Protokollführers: zum 01.01.2015 wurde in § 27 Abs. 3 BGB aufgenommen, 
dass die Mitglieder des Vorstandes unentgeltlich tätig zu sein haben. Bei der Auslegung des 
Gesetzes ist unklar inwieweit hiervon auch Tätigkeiten betroffen sind, welche nicht direkt die 
Vereinsführung betreffen, bzw. welche nicht durch die Satzung abgedeckt sind.

Jürgen Rodeland erläutert, dass er aufgrund dieser rechtlichen Bedenken die erhaltenen 
Vergütungen in Höhe von EUR 2.900,-- (incl. Zinsen), welche ihm im Rahmen der 
geschlossenen Serverwartungsverträge für 2015 zustehen, auf das Vereinskonto 
zurücküberwiesen hat (die entsprechenden Buchungen sind dem veröffentlichten 
Kassenbericht zu entnehmen).

Erwin Rennwald erläutert, dass sowohl das Finanzamt Rastatt als auch das Finanzamt 
Ettlingen von einer Satzungsänderung abgeraten haben, bzw. diese für nicht notwendig 
erachten.

Jürgen Rodeland teilt mit, dass er eine rechtlich einwandfreie Lösung haben möchte. Die 
Alternative seinen Vorstandsposten niederzulegen findet in der MGV keine Zustimmung.



Nach lebhaftem Meinungsaustausch wird festgehalten, dass es Aufgabe des Vorstandes ist zu 
entscheiden auf welchem Wege die rechtliche Klärung erfolgt. Präferiert wird im Rahmen der
Sitzung der Abschluss eines Schutzbriefes bei "deutsches ehrenamt.de" um dort 
entsprechenden rechtlichen Rat einzuholen.

Eine Satzungsänderung scheint zum jetzigen Zeitpunkt nicht zielführend.

Ebenso besteht Einigkeit, dass es Ziel sein muss, Jürgen Rodeland die zurücküberwiesenen 
Vergütungen nach rechtlicher Klärung wieder zukommen zu lassen.

TOP 4  : Arbeiten an der Bestimmungshilfe - Rückblick und Perspektive:

Sabine Flechtmann erläutert, dass es zu wenige Administratoren gibt. Freiwillige werden 
weiter gesucht (Elias Barnickel erklärt seine Bereitschaft zur Mitarbeit).

Hinsichtlich der in 2015 avisierten 12.000 Bilder (siehe Protokoll 2015) wird von Jürgen 
Rodeland und Erwin Rennwald weiter an einer einvernehmlichen Umsetzung gearbeitet. 

Erwin Rennwald teilt mit, dass es sich hinsichtlich einer Datenbanklösung weiterhin 
Perspektiven gibt.

TOP 5: Forumstreffen

Es gibt mehrere Bereitschaftserklärungen für 2016 und/oder 2017 ein Treffen zu organisieren.

TOP 5: Sonstiges

Es liegen keine Anträge / Themenwünsche vor

Erwin Rennwald beendet den offiziellen Teil der Sitzung um 23.48h
(Protokoll: Jörg Döring, 17. Mai 2016)


